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两支球队之前各自经历了足协杯
的消耗，大连英博虽然和北京国安打
满120分钟，但他们多休息一天，海港
的优势是主场作战，不过德比遭遇大
雨，昨晚气温和湿度又显著升高，体能
上的考验相当巨大。

受制于天气和人员因素，两队上
半场都有一些传接球失误。海港在中
场增加了徐新，球队整体攻防更趋于
平衡。大连英博更多依靠马莱莱在前
场的牵制冲击，但是相比在申花时，英
博队在后场中长传寻找马莱莱方面精
准度要欠缺不少，加之亚布拉德等队
友并不具备速度优势，这使得海港的
整体防守要容易一些。凭借加布里埃

尔的出色表现，海港在半场结束前成
功将比分扩大至2比0。“第二粒丢球
对我们来说是一个转折，尽管我们也
创造出了不少机会，但遗憾的是没能
把握住。”大连英博主教练李国旭说。

从射门次数来看，大连英博13次
甚至还要比海港多一次，球队也的确
如李国旭所说创造出几次机会，好在
颜骏凌发挥神勇，几次力保城门不
失。海港在2比0领先的情况下又陷
入到被对手围攻的场景，要知道大连
英博暂时仅位列第11位，但一个明显
改观的地方在于，海港吸取了之前几
场比赛的教训，在场面些许被动时直
接换上了张琳芃增加防守人数。海港

5号出场后直接与蒋光太、吾米提江
组成三中卫，两侧则交给明天和同样
替补出场的王燊超，至少在防守人数
上，海港占据了主动。现实也给予了
海港回报，球队不仅守住零封，还通过
反击由张琳芃打入一球，在接到蒯纪
闻妙传后，高速插上的张琳芃左脚推
射入网，这一幕不禁令人回想起巅峰
时期那个头顶“中国拉莫斯”称号的张
琳芃。“进球当然开心，球队赢球最重
要。作为一个老将，我没有以前踢得
那么多了，但是我会时刻做好准备，只
要球队需要，就会尽自己最大的努力，
至于进不进球，都是次要的。”张琳芃
说。

半场结束前，加布里埃尔左路形
成突破后传中，李新翔包抄至小禁区
前倒地铲射破门，帮助球队成功在中
场休息前将比分扩大至2比0。这一
球，对于双方心理状态的影响不言而
喻，同时也帮助李新翔迎来主场的首
粒进球。

“作为自己来说，肯定想着能在主
场进球，在球迷的加油助威下，帮助球
队赢球肯定是最好的结果。”李新翔
说。本轮之前，李新翔在联赛中打入
两球，分别是客场对阵青岛西海岸、客
场对阵河南队，就连足协杯的进球，也
是在客场对阵苏州东吴时取得。什么
时候能在主场进一个？不仅球迷在期

待，小伙子自己也在憧憬。本场比赛，
李新翔继续被穆斯卡特安排在首发右
前卫位置上，这名19岁小将在进入进
攻三区后的表现颇为果断，当然在远
离这些威胁区域时，李新翔的处理球
还有提升空间。“相比最开始，感觉自
己更融入了一些，对于比赛节奏也较
适应。”对于外界包括球迷提及的身体
对抗一环，李新翔也谦虚地表示自己
会注意提高，“我会去增肌。”

除李新翔外，蒯纪闻昨晚的表现同
样可圈可点。替补出场后，蒯纪闻在中
路支配着不少球权，而在反击过程中，
他的持球推进能力又是球队的杀手锏，
海港的第三粒进球正是源于蒯纪闻带
球后的助攻。破门之后，张琳芃鼓励地
摸了摸小师弟的头。“新翔、小蒯（蒯纪
闻），包括上一场的小孟（孟敬朝），他们
都是很有前途的年轻球员，希望他们不
断努力，因为球队在更新换代时，需要
他们站出来。”张琳芃说。

没有什么比在一场失利后重回赢
球轨道更重要的了，终于完成半程比
赛后，让穆斯卡特对下半赛季有了更
坚定的目标，那就是战斗到底。“我为
这个团队感到自豪，目前的形势归功
于整个团队。作为上届冠军，我们在
赛季开始后的首场比赛中失去了五六
名上赛季的首发球员，球队没有放弃，
而是慢慢在提升，虽然我们遇到了不
少挫折，但我们还是保持积极的心
态。现在我们距离榜首有4分差距，
我们会去追赶，我认为我们完全有能
力做到。”

足协杯失利的挫折令海港深感遗憾，但回到联赛中球队没有理由放弃。半程收官战
对阵大连英博，凭借古斯塔沃、李新翔和张琳芃的进球，海港3比0战胜对手，继续保持与
榜首球队北京国安的4分差距。赛后，穆斯卡特说出了海港下半赛季的目标：追赶榜首，
我们可以做到！ 本版撰稿 首席记者 刘闻超

19岁的蒯纪闻助攻36岁的张琳凡
艹

昨晚一战，是海港自6月14日以
来的第四场比赛，密集的赛程加之不
断升温的天气都令球队意识到，体能
储备和轮换的必要性。

足协杯德比结束后，海港队内有
部分球员出现了伤情。其中，李帅因
伤高挂免战牌，不过他同样来到现场，
赛前球迷们在看台上展示出32号的
字样，以示对这名边后卫的支持。加
盟海港近三年时间里，李帅帮助球队
收获两座联赛冠军奖杯和一座足协杯
冠军奖杯，是球队的重要功臣。值得
一提的是，除了李帅，因伤前往德国进
行手术治疗的王振澳也出现在昨晚比
赛的看台上。

在李帅缺席的情况下，傅欢重回
首发。上一次傅欢为球队出场，还是
今年年初的亚冠对阵横滨水手，可惜
没踢多久，傅欢就受伤下场。过去一
段时间，傅欢在训练中的表现不错，自
身也很努力，关键是同时球队在边后
卫位置上也确实需要人手。除李帅和
王振澳外，王燊超最近连续作战需要
一定轮换，而球队在左路原本就缺少
轮换人选，因此傅欢被安排在首发左
后卫位置上。

看得出来，由于久疏战阵的关系，
傅欢与身前的加布里埃尔缺乏一些默
契，几次套边插上都没有等来队友的
传球，这一点需要之后训练和比赛逐

步积累。对久违赛场的傅欢而言，在
自己出战的64分钟时间里表现比较
稳定，这或许也会增强未来穆斯卡特
起用他的信心。

相较边后卫，蒋光太和吾米提江
这两名中卫也打满了最近两场比赛，
尤其是蒋光太，在国家队比赛结束后
连续出战，他的身体状况得到了医务
组的重视。本场赛前一天，蒋光太将
更多时间花在恢复上，从而更好地为
比赛服务。下周一，海港马上要前往
客场挑战深圳新鹏城，此战过后球队
将迎来间歇期，穆斯卡特也在更衣室
内鼓励全队，争取用又一场胜利来为
这一阶段比赛画上句号。

“一直想在主场进球”
一传一射，李新翔半程贡献三球三助攻
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接连坐了三场替补席后，海港队
中的巴西中锋古斯塔沃终于在昨晚迎
来首发，这一幕不仅对他而言颇有些
久违的意味，随之而来的一个话题就
是，伴随着莱昂纳多的替补，海港在夏
季转会窗口内的外援调整方案是否又
起悬念？

半程过后，海港队暂列第四位，距
离榜首球队北京国安有4分之差。但
看排名和积分，海港的表现倒还不算
差，但结合上半赛季主场面对几支强
队时的表现，肯定难以令海港拥趸感
到满意，在这其中凸显出的外援架构
性问题是原因之一。

海港目前的五名外援中，加布里
埃尔显得不可替代，如萨和维塔尔连
续搭档怎么看也不太像会被考虑调整
的对象，反倒是古斯塔沃和莱昂纳多
有一丝隔空竞争意味，这不仅仅因为
两人互为替补，更因为两人联袂出场
时球队展现出的整体效果。引进莱昂
纳多，海港原本是希望他能提供核心
区域的威胁贡献，这与其在过往球队
中的功能性有明显区别。事实证明，

此举效果并不好，这也使得海港不得
不考虑进行调整。

穆斯卡特的战术体系中，边后卫
的内收助攻要求坚决，这种模式建立
在强大的中场控制力下，一旦失控，
边后卫身后的空当往往容易被利用，
这也是为何海港的后场在面对反击
时如此空虚的原因，更不用说海港的
防守许多时候还建立在一对一的基
础上。若以此为基准的话，一名具备
核心能力的前腰攻击手可能成为球
队考虑的方向。对海港而言，无论是
古斯塔沃还是莱昂纳多，都有各自的
优点，前者的身高支点作用无可替
代，后者在在禁区内的射门能力是其
前几个赛季收获优秀数据的根本。
但从服务团队的角度考虑，古斯塔沃
当下显然更具优势一些。现在就要
看海港自身的评估，是彻底“解放”莱
昂纳多还是保留战术支点？有一点
可以肯定，无论如何选择，都不是容
易做出的决定，这需要俱乐部与教练
组共同承担，而如果最终被替换的是
古斯塔沃，那么昨晚就成了他在海港

主场的谢幕战。
昨晚赛后，穆斯卡特表示，之所以

最近比赛中采取单前锋战术，原因是
“为了增强中场控制力”，其喻意已经
指明了方向。

重返首发 傅欢充实轮换阵容

增强中场控制力，海港补强有悬念


